

Gefahr für die Demokratie?

Umgang mit Stereotypen / Vorurteilen in der Kunst

Impulsvorträge, Schulpräsentationen, Diskussionen, Abschlusstalk

Mittwoch, 19. Juli 2023, 17 Uhr | Hambacher Schloss

Stream: <https://www.youtube.com/watch?v=DmEYAvQJeLU>

Am Mittwoch, 19. Juli 2023, fand eine weitere Veranstaltung der Stadt Pirmasens im Rahmen der Debatte um die Verleihung des Hugo-Ball-Preises 2023 im Kontext antisemitischer Passagen im Werk von Hugo Ball statt, die die Künstlerin Hito Steyerl angeregt hat.

Der Abend auf dem Hambacher Schloss stand unter der Überschrift „Gefahr für die Demokratie? Umgang mit Stereotypen / Vorurteilen in der Kunst“. Die Veranstaltung wurde gestreamt und Interessierte können sich den Stream auf Youtube ansehen.

Im Rahmen des Unterrichts haben sich Pirmasenser Schülerinnen und Schüler des Immanuel-Kant-, Leibniz- und des Hugo-Ball-Gymnasiums mit drei verschiedenen Themengebieten auseinandergesetzt, die sie vorstellen möchten – jeweils in Begleitung eines Experten. Der Sänger und Rapper David Massarik, alias David Asphalt, spricht über Antisemitismus in der Populärkultur. Medienkünstler Volker Schütz referiert zur Künstlichen Intelligenz als Wahrheitsmaschine. Der Künstler und Pädagoge Matthias Strugalla beschäftigt sich mit den Auseinandersetzungen künstlerischer Strömungen zu Beginn der 1970er-Jahre am Beispiel der Wandmalereien von Hermann Croissant in dem 1934 eröffneten Pirmasenser Stadtbad.

An die Beiträge schließt sich eine Diskussionsrunde an. Den Abschlusstalk bestreiten der Oberbürgermeister der Stadt Pirmasens, Markus Zwick, und Hito Steyerl, Berlin, die online zugeschaltet ist.

Moderation: ZDF-Logo-Reporter Sherif Rizkallah.

Die Veranstaltung der Stadt Pirmasens wurde gefördert durch den Bezirksverband Pfalz.